

Eine Krankheit unserer Zeit: Glücksspiele

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

(يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا إِنَّمَا الْخَمْرُ وَالْمَيْسِرُ وَالْأَنْصَابُ وَالْأَزْلَامُ رِجْسٌ مِّنْ عَمَلِ الشَّيْطَانِ فَاجْتَنِبُوهُ لَعَلَّكُمْ تُفْلِحُونَ (٩٠) إِنَّمَا يُرِيدُ الشَّيْطَانُ أَنْ يُوقِعَ بَيْنَكُمُ الْعَدَاوَةَ وَالْبَغْضَاءَ فِي الْخَمْرِ وَالْمَيْسِرِ وَيَصُدَّكُمْ عَن ذِكْرِ اللَّهِ وَعَنِ الصَّلَاةِ ۖ فَهَلْ أَنْتُمْ مُنْتَهُونَ (٩١))
عَنْ أَبِي هُرَيْرَةَ: قَالَ رَسُولُ اللَّهِ ﷺ:
« ... وَمَنْ قَالَ لِصَاحِبِهِ تَعَالَ أَقَامِرَكَ. فَلْيَتَصَدَّقْ. »

Verehrte Muslime!

Koran und Sunna geben uns einen Rahmen für gutes Verhalten, das halal ist, und schlechtes Verhalten, das haram ist. Glücksspiel fällt in den Bereich des Verbotenen. Im Koran heißt es: „**O ihr, die ihr glaubt! Berauschendes, Glücksspiele, Opfersteine und Lospfeile sind ein Gräuel, Schaytans Werk. Meidet sie, auf dass es euch wohlergehe. Der Satan will durch Berauschendes und Spiel zwischen euch nur Feindschaft und Hass säen und euch von dem Gedenken an Allah und dem Gebet abhalten. Wollt ihr aufhören?**“¹

Liebe Geschwister!

Glücksspiele gefallen dem Schaytan; sie entfernen einen früher oder später von den Ibâdas und schwächen die Bindung zu Allah. Glücksspiele haben viele negative Folgen. Dazu zählen Vereinsamung, Depression, Realitätsverlust oder häusliche Gewalt. Der Spielende schadet oft nicht nur sich selbst, sondern seiner ganzen Familie. Spielende fangen oft an zu lügen, um ihre Spielsucht geheim zu halten, und verschulden sich. So geschehen Dinge, die dem Schaytan gefallen: Ehen gehen in die Brüche und Menschen greifen sich gegenseitig an.

Verehrte Muslime!

Wir leben in einer Zeit, in der Menschen schnell und leicht Geld verdienen wollen. Der Zugang zu Glücksspielen ist einfach, wodurch die Menschen stärker zum Spielen verleitet werden. Die Vielfalt von Glücksspielen und der leichte Zugang zu ihnen haben dazu beigetragen, dass noch mehr Menschen süchtig werden. Leider achten immer weniger Menschen darauf, dass

ihr Einkommen halal ist. Glücksspiele, Sportlotterie und Wetten haben besonders unter Jugendlichen stark zugenommen. Doch wer auf unerlaubtem Wege schnelles Geld verdienen und unrechtmäßig Gewinne erzielen möchte, der schadet nicht nur sich, sondern auch seine Familie, Zeit und Gesundheit leiden darunter.

Daher sollten wir ein Bewusstsein dafür schaffen, unsere Jugendlichen und Familien aufklären, und ihnen die richtigen Werte an die Hand geben. Wahrer Erfolg ist, seinen Lebensunterhalt auf rechtmäßigen Wegen, die halal sind, zu verdienen, seine Familie zu schützen und der Gesellschaft, in der man lebt, nützlich zu sein. Das Gegenteil, also Wege, die haram sind, schadet einem selbst, der eigenen Familie und der Gesellschaft. Vergessen wir nicht: Glücksspiele sind so aufgebaut, dass niemals die Spieler und Spielsüchtigen gewinnen, sondern das System, das dahintersteckt.

Liebe Geschwister!

Unser geliebter Prophet (s) hat uns vor Dingen wie Glücksspiel und berauschenen Mitteln wie Wein und Alkohol gewarnt und diese ausdrücklich verboten.² In einem Hadith sagte er auch: „*Wer seinem Freund auch nur sagt: ‚Lass uns eine Wette um Geld machen‘, der soll eine Sadaka als Sühne dafür geben.*“³ Wir sollen uns vor jeglichen Verhaltensweisen fernhalten, die zu Glücksspielen einladen oder ermutigen. In diesem Sinne lasst uns von Glücksspielen und ähnlichen Dingen immer fernbleiben.

Möge Allah uns vor dem Schaytan und seinen leeren Versprechen schützen. Möge er uns die Wege, die halal sind, aufzeigen und leicht machen. Möge er unsere Schritte auf dem Weg des Islams festigen. Âmîn.



¹ Sure Mâida, 5:90-91

² Abû Dâwûd, Aschriba, 5

³ Buhârî, Tafsîr, (Nadschm) 2